Deutscher Handballbund e.V. Strobelallee 56

44139 Dortmund

T +49 231 911 910 F +49 231 124 061 E info@dhb.de www.dhb.de USt-IdNr.: DE 124911817 Deutsche Kreditbank AG IBAN: DE20 1203 0000 1006 1145 22

SWIFT/BIC: BYLADEM 1001



Deutscher Handballbund e.V. • Strobelallee 56 • 44139 Dortmund

International Handball Federation Amal Khalifa Peter Merian-Strasse 23 P.O. Box CH- 4002 Basel Schweiz Jan Walter Leiter des Büros des Vorstandsvorsitzenden

T +49 231 911 91 - 13 M +49 171 291 53 58 F +49 231 911 91 - 90 E jan.walter@dhb.de

Dortmund, 2. Oktober 2023

Haftmittelregelung für den Spielbetrieb im Deutschen Handballbund e.V.

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir möchten Sie darüber informieren, dass die Mitgliederversammlung des DHB e.V. im Juni 2023 folgenden Beschluss hinsichtlich einer Haftmittelregelung mit Inkrafttreten zur Saison 2024/ 2025 gefasst hat:

Im Spielbetrieb aller dem DHB zugeordneten Ligen (inkl. der Qualifikationswettbewerbe zu diesen Ligen) sowie den Regionalligen der Landesverbände (Erwachsene und bis einschließlich C-Jugend im männlichen Bereich und B-Jugend im weiblichen Bereich) muss die Nutzung eines Haftmittels gestattet sein.

Die Regionalliga der Landesverbände ist im bundesweiten Spielbetrieb wie folgt einzuordnen:

- o Vierthöchste Liga im Erwachsenenbereich.
- o Zweithöchste Liga in der A-Jugend (U19).
- o Höchste Liga der B- (U17) und C-Jugend (U15).

Alle Mannschaften, die über der Regionalliga spielen, nutzen bereits jetzt ein Haftmittel im Spielbetrieb. Basierend auf Stichproben, können wir vor Inkrafttreten des Beschlusses weitere Zahlen bestätigen:

- o 90% aller Mannschaften des Erwachsenenbereichs der Regionalliga nutzen ein Haftmittel.
- o 75% aller Mannschaften des Erwachsenenbereichs in den Ligen fünf und sechs nutzen ein Haftmittel.
- o 65% aller Mannschaften des Erwachsenenbereichs der Liga sieben und darunter nutzen ein Haftmittel. Das heißt, selbst im Amateurbereich nutzt die Mehrheit bereits jetzt ein Haftmittel.
- o Im Kinderhandball unterhalb der C-Jugend (U15) wird kein Haftmittel verwendet.

Insgesamt lässt sich festhalten, dass eine Haftmittelnutzung in Deutschland bereits jetzt weitverbreitet ist. Das Inkrafttreten des Beschlusses wird dazu führen, dass bundesweit alle Mannschaften der Regionalligen (insbesondere in der C-Jugend Altersspielklasse) eine Haftmittelnutzung verpflichtend einführen werden.

















Die Mitgliederversammlung des DHB e.V. hat zudem beschlossen, dass die neuen Ballgrößen ab der Saison 2024/2025 im Spielbetrieb genutzt werden dürfen. Wir begrüßen die Nutzung des Balls im bundesweiten Amateurhandball ausdrücklich.

Bei Fragen stehe ich gern für einen persönlichen Austausch zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen, Deutscher Handballbund e.V.

Mark Schober

Vorstandsvorsitzender













